

# Erasmus Turku 2020-2021

Si esta leyendo este informe significa que estas interesado en irte Erasmus. En este documento yo hablare sobre mi experiencia en Turku, donde hice mi intercambio Erasmus durante el curso completo 2020-2021.

Antes de nada, quiero decirte que, si todavía no lo has decidido del todo, hazlo, no tengas miedo. Es una experiencia enriquecedora e inolvidable en todos los sentidos, en concreto a nivel de desarrollo personal. Te proporciona mucha apertura de mente y ganas habilidades sociales indispensables en el mundo globalizado en el que vivimos hoy en día, y además, si siempre has vivido en casa de tus padres es un aventura idónea para probar como es eso de independizarse.

Voy a dividir este informe en varios apartados, el viaje de ida, el alojamiento, la universidad, la ciudad, el clima, el transporte y como no, los viajes.

## Viaje de ida

En mi caso, volé con un amigo desde Bilbao hasta Helsinki. Fuimos con la compañía Lufthansa y por ello hicimos escala en Frankfurt. De todas formas, recomiendo mirar la aerolínea KLM, holandesa, con la que se hace escala en Holanda. Esta fue la compañía con la que yo vole en el para volver a Finlandia después de Navidad tras pasar las navidades en España. Recomiendo mirar esta aerolínea porque normalmente tiene los vuelos bastante mas baratos que Lufthansa, nosotros eso lo descubrimos cuando ya estábamos en Turku, tras hablar con más gente española que había ido de Erasmus como nosotros.

Otra opción es intentar buscar vuelos que llegan al aeropuerto de Turku, de todas formas, esta opción no suele ser la mas indicada, puesto que, el aeropuerto de Turku es bastante pequeño, y por tanto, tiene pocos vuelos y estos son muy caros.

Una vez habiendo llegado a Helsinki, Turku se encuentra a aproximadamente unas 2 horas en coche y para llegar a Turku hay dos opciones. Si se opta por el tren (es lo que yo recomiendo), puede costar el billete entre 6-8 euros si se coge con antelación suficiente, si no el precio puede subir hasta unos 14-15 euros. De todas formas, el billete de tren no se puede comprar en persona, solo a través de internet, por lo que tendrás que cogerlo con antelación. El tren lo lleva la empresa finlandesa VR, que es algo así como el RENFE finlandés. En su pagina web es bastante fácil comprar los billetes (está en inglés) y también se puede hacer a través de una aplicación para el móvil que está en el PlayStore.

Por otro lado, está el bus, que ese si que puede cogerse en el momento al llegar al aeropuerto, que es lo que nosotros cogimos porque no conocíamos la empresa de trenes. De todas formas, yo no elegiría el bus, puesto que cuesta 28 euros.

## Alojamiento

En cuanto al lugar de alojamiento, no es que haya muchas opciones. Sin duda alguna, yo recomiendo coger apartamento en la residencia TYS. Puedes encontrarlo en internet buscando "TYS Turku" en Google.

Esta residencia tiene dos opciones distintas. Una de ellas es una habitación individual con baño y después cocina compartida entre las 11 personas de cada planta del edificio (esta es la opción que yo elegí). A simple vista, puede parecer que 11 personas para una cocina son demasiadas, o al menos es lo que yo pensé antes de venir, pero es todo lo contrario. Las cocinas son muy amplias y con una mesa muy grande en la que caben 10 personas al mismo tiempo fácilmente. Además, hay gente de diferentes países, con diferentes horarios, por lo que no se coincide con todo el mundo a las horas de comer. Junto con esto, cuando ya se hacen amistades las cocinas son el lugar de reunión idóneo y vienen muy bien para poder comer o cenar todos juntos. Aunque también hay gente que opta por ir a comer al mediodía a los comedores UNICA, que es una empresa subvencionada por el gobierno que permite comer a los estudiantes por 2,7€, una absoluta ganga. En Turku hay varios de estos comedores, dos de ellos muy cerca de la residencia. La residencia encima no está muy lejos del centro, en el barrio Student Village, puede irse andando en unos 20 min fácilmente. Este alojamiento cuesta 375 euros al mes que tampoco es mucho dinero teniendo en cuenta que estamos en Finlandia. Por ese precio tienes una habitación de 17 m<sup>2</sup> con cama, escritorio, armarios y baño propio en la habitación (con ducha, lavabo e inodoro). La calefacción, la luz y la conexión a Internet están incluidas y no tendréis que preocuparos por eso (con Internet me refiero a conexión disponible, no que haya router ni cable Ethernet, que si tenéis suerte tendréis todo como yo lo tuve, todo dependerá del dueño anterior, si este no los dejó en la habitación tendréis que conseguir uno).

La segunda opción que oferta TYS es un piso compartido entre 2-3 personas con baño y cocina. No recomiendo esta opción por que el precio es similar y esta residencia se encuentra muy lejos del centro, por lo que tendréis que depender de una bici o el bus todos los días.

Si eliges la primera opción, Hay supermercados a una distancia razonable de casa, tenéis un Lidl y cadenas locales como K-Market, Prisma... La comida es ligeramente más cara que en España, pero tampoco es nada exagerado. Yo recomiendo comprar en el Lidl regularmente puesto que es más barato que K-Market en general. Respecto a Prisma, es algo así como el Carrefour de Finlandia, son hipermercados muy grandes y normalmente se encuentran en las afueras. Hay uno a unos 2,5km de la residencia, pero Lidl y K-Market están más cerca.

## Universidad

En cuanto a la universidad, en Turku hay tres universidades distintas, la TUAS (a la que yo fui), la UTU y la academia ABO. A la TUAS se puede ir andando sin ningún problema desde mi residencia en unos 20 minutos.

En cuanto a la orientación y atención a los estudiantes de intercambio en la TUAS, esta es genial, se te asignan un tutor (un estudiante local) y un coordinador (alguien del departamento de relaciones internacionales de la universidad) que te resuelven las dudas en cuestión de horas o un día. He de remarcar el trabajo que hacen en el departamento de relaciones internacionales, en concreto el de mi coordinadora Reetta Partala, porque fue inmejorable y siempre estaban dispuestos a escucharte.

La TUAS tiene unas instalaciones muy nuevas y perfectamente equipadas, por lo que respecto a esto no tengo ninguna queja. En cuanto a las asignaturas, son a elección de cada uno en función de en que curso se realice el Erasmus y que asignaturas se quieran convalidar, pero si que recomiendo hacer dos asignaturas que se ofertan para estudiantes de Erasmus. Estas son Get Finternational (se hacen excursiones al bosque, ir a jugar a béisbol...) y Finnish For Exchange Students (es un curso donde se aprende un poco de Finés). Recomiendo mucho la primera asignatura porque se conoce gente de otros países y de paso se hacen actividades divertidas y entretenidas. Si os interesa el idioma local pues tampoco estaría de más que os apuntéis a la otra también.

### Ciudad y ocio

Turku es una ciudad costera al sur de Finlandia. Es una de las ciudades más grandes e importantes del país, aunque es similar a Vitoria tanto en extensión como en población. Es una ciudad relativamente pequeña, pero con mucho encanto. Tiene un río que pasa por el centro en el que la gente suele sentarse en el césped de la zona para hacer picnics y cosas por el estilo en verano o primavera, y he de decir que se forma un ambiente muy agradable.

Aunque sea relativamente pequeña, Es una ciudad mayoritariamente universitaria y si vuestro propósito es la fiesta o la vida universitaria estaréis eligiendo el destino apropiado. Hay muchas discotecas en el centro de la ciudad y abren hasta las cuatro de la mañana. El alcohol en Finlandia es bastante caro comparado con España y debido a ello al inicio del erasmus suele hacerse un viaje a Tallin (capital de Estonia) para visitar la ciudad y comprar alcohol, puesto que, en este país el alcohol tiene un precio parecido al de España

Dejando a un lado la fiesta, Turku tiene otras muchas actividades para hacer y lugares que visitar, por ejemplo, recomiendo visitar en cuanto lleguéis aprovechando que todavía es más o menos verano y el tiempo acompaña o en la época de mayo si vais en el segundo cuatrimestre, el archipiélago de Turku, llamado Ruissalo, e ir a la playa Saronniemi que se encuentra en el borde del archipiélago.

Para los deportistas, hay un gimnasio universitario que por un precio muy barato (48 euros un cuatrimestre o 72 euros todo el año) os da acceso a salas de maquinas y clases dirigidas en varias instalaciones que se encuentran en la ciudad, una de ellas en el edificio Educarium (facultad de magisterio de la UTU), que se encuentra a escasos 5-10 min andando desde mi residencia.

### Clima

En cuanto al clima, solemos imaginar que Finlandia es el que siempre hace frio y siempre hay nieve o hielo en las calles. Lo cierto es que depende mucho de la época del año en la

que vayamos. Si se va de erasmus en el primer cuatri, durante el final del verano (agosto e inicio de septiembre) hay una temperatura muy agradable que suele variar entre máximas de 18-23 °C y 8-13 °C de mínima. En esta época todavía se tienen muchas horas de luz.

Después en otoño y en el inicio del invierno, la época de octubre, noviembre y diciembre, el clima es bastante peor, llueve bastante y aunque no hace mucho frío (las mínimas mas bajas suelen rondar unos pocos grados bajo cero, algo que también ocurre en Vitoria de vez en cuando), las temperaturas bajan bastante. Junto con esto, se reducen mucho las horas de luz, y en diciembre llega a anochecer en torno a las 15:30. Por ello esta es la época que a mi menos me gusta.

Después, ya en el segundo cuatrimestre, la época invernal (enero, febrero y primera mitad de marzo) es muy fría, las máximas normalmente no suben de -5° y tener una temperatura de -12°C o -13°C es algo muy normal, llegando incluso en mi caso algunos días hasta -22°C. Aunque he de decir que en esta época llueve muy poco, hay muchos días soleados y se vuelven a tener más horas de luz.

Con la llegada de la primavera, el buen tiempo va llegando, aunque es cierto que hasta final de abril o inicios de mayo no se tienen temperaturas para salir a la calle sin abrigo. de todas formas, en esta época se tienen temperaturas agradables para pasear si uno sale abrigado.

### Transporte

Es recomendable sacarse el carnet de bus de la ciudad, la empresa que lo lleva se llama Foli, y tiene una opción para sacarse una tarjeta de estudiante con la que los billetes pasan a valer 1,70€ y pueden usarse durante dos horas todas las veces que se quiera. Sin esta tarjeta los billetes cuestan 3 euros. También pueden alquilarse bicis para el cuatrimestre que, aunque no sean las mejores bicis del mundo, cumplen perfectamente su función. Hay gente que las alquila en la misma residencia por un precio de 25€ el cuatrimestre.

### Viajes

Mi Erasmus fue durante el curso 20-21, que coincidió con la pandemia del COVID-19 por lo hubo viajes que no pude hacer en mi Erasmus. Aun así, yendo a Turku de erasmus tuve la posibilidad de hacer muchos viajes, algunos cortos y otros más largos.

Tallin: El centro de la capital de Estonia tiene un encanto como de cuento. Yo fui un fin de semana al inicio de erasmus, y la verdad es que lo recomiendo. Es una ciudad pequeña por lo que un fin de semana es ideal, además si se forma un grupo majo y se buscan alojamientos baratos, es un viaje muy asequible. Como ya he dicho antes, este viaje lo suele hacer la gente al inicio del erasmus para tener la posibilidad de comprar alcohol mas barato. A Tallin se va desde Helsinki en ferri y no sale nada caro, creo recordar que eran unos 25 euros para la ida y la vuelta.

Pori y Rauma: Son dos ciudades al noroeste de Turku que si se madruga se pueden ver en un día. Son ciudades muy bonitas y que son ideales para hacer una excursión algún sábado o algún domingo.

Tampere: Es una de las ciudades mas grandes de Finlandia e ideal para hacer una excursión de un día. Se encuentra aproximadamente a 1hora y media en tren y sale bastante barato.

Road Trip: En mi Erasmus hice dos Roadtrips, uno en el primer cuatrimestre y otro en el segundo. Sin duda fueron los mejores viajes para mí. Recorrer Finlandia en carretera es precioso y sin duda, el ambiente y lo que se vive en un viaje como estos es inolvidable. Sobre todo recomiendo visitar la zona de los mil lagos de Finlandia, en la zona este del país, con ciudades como Kuopio, Jyväskylä, Mikkeli, Savonlinna... Además también recomiendo visitar el parque natural de Linnansari y el lago Saima, si tenéis suerte podréis ver incluso focas en libertad.

Laponia: Es el viaje estrella por excelencia si se va de erasmus a Finlandia, el mas esperado por todo el mundo, y suele hacerse en diciembre o febrero, dependiendo en que cuatrimestre se haga el Erasmus. Recomiendo ir con una compañía que oferte un viaje organizado como TimeTravels. Si optáis por esto, os ofrecerán actividades como montar en moto de nieve, montar en un trineo arrastrado por huskies, ir de excursión a ver auroras boreales... Sin duda es un viaje obligatorio e inolvidable.

Espero haberte convencido de que el Erasmus es una experiencia inolvidable y haberte animado a hacerlo. Esto es todo por mi parte, a continuación, dejo mi teléfono y email por si quieres consultarme cualquier duda.

+34 688883519

aitorfer13@gmail.com